
 
 
 
 
 
 

Compte rendu Réunion Comité  
Ligue Grand Est Aviron – 23/04/2025 

 

Réunion en visioconférence. 

Présents : Jean-Raymond Peltier, Hervé Bourquel, Joël Simon, Charlotte Lamouche, Charlotte Culty, Lucie 
Poussardin, Léo Ronchard, Michel Coulombel, Nicolas Martin, Jean-François Vallois, Arnaud Rosé, 
Philippe Bredy, Sandrine Pachot, Yannick Schulte, Arnaud Juillet, Maxime Goisset, Maxime Guilhem, 
Arnaud Juillet, Thierry Oudinet, Simon Lucot, Jean-Claude Loris, Noël Doucet 

 

• Point Conseil des Territoires 

 
- Sébastien Roure désigné comme représentant, aux côtés de Jean-Raymond, Dominique 

Bosquelle et Jacques Teron (respectivement Président de la Ligue Hauts-de-France et 
président du CD de la Somme) 

 

• Nomination Yannick Schulte en tant que Manager de Zone 
 

▪ Nomination de 4 cadres « Manager de Zone » :  
 

- Yannick Schulte pour la Zone Nord-Est 
- Bastien Tabourier pour la Zone Sud-Est 
- François Meurillon pour la Zone Sud-Ouest 
- A définir pour la Zone Nord-Ouest  

 
▪ Changement d’approche fédérale vis-à-vis du Haut-Niveau  

 
- Centralisation des athlètes A au Centre National d’Entraînement (CNE) 
- Plus de Pôles France OLY, entraînant une réduction de moyens en région 
- Le Pôle Avenir a pour objectif de rayonner sur la Zone Nord Est avec une action majeure de 

formation 
➔ Yannick va donc coordonner tout ce qui concerne le Haut-Niveau dans la Zone 

- Prise de contact avec CTR et TSR et réunion d’entrée au pôle le 6 mai. 
 
 

• Présentation du projet associatif de la Ligue 



 
 
 
 
 
 

▪ Présentation et parcours du document transmis en amont de la réunion  
▪ Retours, commentaires et pistes d’amélioration :  
- Se concentrer sur notre projet et des orientations fortes 
- Renforcer l’existant et définir des priorités 
- Responsabiliser les élu.es, définir des personnes ressources et dresser un listing des 

compétences  
- Renforcer le plan d’action et détailler davantage la mise en œuvre des missions  

➔ Le premier jet du Projet Associatif est validé à l’issue d’un vote à l’unanimité  
 

 
• Campagne PSF et PST (ANS) 

▪ PSF 
- Date limite de soumission le 5 mai 2025 
- Bien différencier les actions Ligue/Comités Départementaux/Clubs (cf doc Charlotte C.) 
- Contraintes à prendre en compte : 10% pour le parasport et 20% pour la pratique à majorité 

féminine 
 

▪ PST (ANS par la DRAJES) 
- Date limite de soumission le 1er juin 2025 
- Axer les demandes sur : la pratique féminine, le parasport, le sport-santé, l’éducation, la santé 

mentale des étudiants, le développement durable… 
https://www.ac-nancy-metz.fr/campagne-de-l-agence-nationale-du-sport-pst-2025-aap-
semc-lutte-contre-les-violences-dans-le-sport-123792  

- Aide à la professionnalisation : création de poste pour augmenter l’effectif salarié ; aide 
également pour un emploi ESQ 
https://www.ac-nancy-metz.fr/campagne-emploi-ans-2025-123780  

 
 

• Régate de sélection U17  

 
- 3 équipages J16F2- : SNNancy (Maryama Vovau, Axelle Rosé), Mixte CNRR/Strasbourg AS 

1881 (Daphné Barthelemy, Lena Cureau), Mixte SNPam/CNVerdun (Charline Sauvaget, Eva 
Laurier) 

- 2 équipages en J16H2- : Strasbourg AS 1881 (Adrien Czerniak, Lino Bilher), CNVerdun (Paul-
Victor Aubry, Oscar Bastien) 

- 2 équipages en J16H2x : Strasbourg AS 1881 (Damien Ceresoli, Danyl Habed), SNNancy 
(Rayan Salque, Simon Bianchilevron) 

 
 

https://www.ac-nancy-metz.fr/campagne-de-l-agence-nationale-du-sport-pst-2025-aap-semc-lutte-contre-les-violences-dans-le-sport-123792
https://www.ac-nancy-metz.fr/campagne-de-l-agence-nationale-du-sport-pst-2025-aap-semc-lutte-contre-les-violences-dans-le-sport-123792
https://www.ac-nancy-metz.fr/campagne-emploi-ans-2025-123780


 
 
 
 
 
 

• Point CFCB Cazaubon et TRIALS 

▪ CFCB Cazaubon 
- 4 clubs champions de France : 2 titres (SH1x et SH2-) pour le CNVerdun ; 2 titres  (SF2- et 

J18H1x) pour le SNNancy ; 1 titre en J18H2- pour Strasbourg AS 1881 ; 1 titre en SF2- PR3 
pour le CANogent. 

- Tous les territoires de la Ligue ainsi représentés sur les podiums. 
 

▪ TRIALS 
- Objectifs : sélectionner les collectifs pour les Championnats d’Europe U19 et Elite 
- Dispositif novateur avec 5 parcours et changement d’équipages/compositions à chaque 

parcours 
- Antonio Maurogiovanni, DEF, a tenu un discours positif aux athlètes, et a insisté sur l’équité et 

le matériel pour chaque course, ainsi que sur le suivi rigoureux du programme 
- Plusieurs athlètes du Grand Est étaient convoqués et ont réalisé de bons parcours : Théophile 

Onfroy, Valentin Onfroy, Emma Cornelis, Milla Massemin, Alexandre Jolard, Victor Martin, 
François Stambach, Giulio Ceresoli, Quentin Thomas 

- Laurent Guichard et Léo Ronchard étaient invités sur ces trials, ont été bien accueillis par le 
DEF et l’équipe d’encadrement, et dressent un bilan positif « un équilibre entre la souplesse 
latine et la discipline anglo-saxonne ». 

- Il faut bien comprendre que la hiérarchie des CFCB à Cazaubon n’a plus vraiment de valeur à 
l’entrée des Trials ; un bon premier parcours amène une mise en avant sur le suivant. 

 

• Projet MobSport 

➔ Projet pour développer le sport durable, notamment au travers des mobilités et 
déplacements : déplacements des athlètes pour se rendre à l’entraînement, vers les 
clubs, en compétitions, les moyens de transports utilisés… 

- Convention signée par la Ligue 
- Suite de la démarche : le programme va réaliser une enquête de terrain auprès de la Ligue et 

recenser les déplacements en compétitions sur une saison 
- Propositions et mise en place d’actions concrètes à la rentrée 2025 et pour 2026 

 
 

• Candidature spontanée 
 

- La ligue a reçu la candidature spontanée de Joséphine Barthélémy (actuellement en BPJEPS 
au SNNancy) pour être apprentie DEJEPS à partir de la rentrée. 

- Actuellement les finances ne permettraient pas de financer les 48300 euros nécessaires pour 
les 21 mois d’apprentissage, la candidature est donc refusée. 



 
 
 
 
 
 

- La nécessité d’embaucher reste présente pour les années à venir pour pouvoir développer les 
objectifs du projet associatif dans son entièreté. 

- Le recrutement d’un emploi ESQ (dédié à 50% du temps au développement de la pratique 
Handi-aviron) est étudié. 

 

 

 

 
Fin de la réunion à 22h50. 
 
 
 

Prochaine réunion du comité directeur le mardi 24 juin 2025. 


